

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre	1'50 pesetas
Número suelto	0'10 "
Número atrasado	0'20 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Calle de Prim, 122.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

Verdades

Bien merece contestación el autor de un artículo titulado *La Vara*, que publica un periódico local en su último número, entre otros conceptos, por estar escrito en lenguaje cortés y mesurado, cualidad no muy común en nuestro tiempo, y en segundo lugar, porque siempre son de agradecer los buenos consejos, mucho más cuando dimanan de una persona desinteresada y que lleva hechos verdaderos sacrificios dentro del partido en que milita, como indudablemente acontecerá con el articulista de marras.

Comienza el artículo negando capacidad á los partidos dinásticos para consagrarse á la defensa de la democracia de una manera desinteresada, prestándose á servir sólo los intereses de los caciques para matar la noble ambición de los intereses de la patria.

Estamos convencidos que el autor del artículo confunde lastimosamente los conceptos. Podrá suceder que los partidos monárquicos gobiernen lo peor posible, no haciendo caso de los principios democráticos y desatendiendo á todos los ramos administrativos, en este caso quien demuestra imprevisión é incapacidad son los que deseando labrar nuestra felicidad no saben aprovecharse de los descuidos de nuestros gobernantes, imponiéndonos un régimen político verdaderamente democrático infalible. Lo que si sucede, es que algunos alardeando de demócratas cuando la ocasión les favorece primero miran la tajada que

el plato, puesto que de no ocurrir así han tenido alguna ocasión propicia para lograr sus deseos que indudablemente tardarán en volverse á presentar y, por lo tanto, sus aspiraciones *desinteresadas* van perdiendo probabilidades de éxito. Critica á LA LUCHA y á sus inspiradores por la campaña emprendida significando que podía acabar de otra manera y en esto tal vez tenga una mija de razón, más antes es necesario que consulten á su conciencia y digan qué auxilios prestó á los que en público en el Ayuntamiento y por medio de la prensa rompian lanza y sostenian los principios democráticos. Lo que se hizo fué una campaña á la sordina para desvirtuar á los que se habian puesto al frente de tan simpático movimiento, ya sea inconscientemente ya por miras ridículas ó envidias personales, para luego ellos envidiosos como son, y sin ninguna fatiga apoderarse de la Vara y con ella rapartir palos y mandobles á diestro y siniestro en pago de tanto sacrificio.

Ni entonces ni ahora el interés nos ha movido á emprender una campaña en pro de la administración. Si hubiéramos sido interesados nos hubiera bastado no decir palabra, no oponernos nunca á los deseos de los que mandaban y con un poco de paciencia y algo de trastienda hubiéramos visto satisfecha nuestra ambición; más no fué así, puesto que es del dominio público, que cuantas promesas y ofertas nos fueron hechas, fueron luego rechazadas. Desengañados, más no vencidos, comprendiendo que los elementos democráticos, sea por lo que fuere, no nos prestaban el apoyo que

necesitábamos para terminar la campaña con fruto y que el pueblo, sin duda indiferente por los continuos desengaños sufridos no daba muestras de vida, sacudiendo el ferreo yugo á que está supeditado, unido á los continuos avisos ó mandatos que recibíamos de quien en política es nuestro superior, con todo, á regañadientes nos pusimos al habla con nuestros correligionarios y después de ultimar unas bases que nos honran, decidimos hacer la fusión convencidos de que otros con más talento podrían intentar levantar el espíritu del pueblo, pero no con mejor intención y con miras más desinteresadas. Esto es lo sucedido.

Procure el autor del artículo hacer lo posible para reaccionar á este pueblo indiferente á todo y, cuando cuente con alguna probabilidad de éxito por pequeña que sea, sin necesidad de ostigarnos, por más que usted dude de nuestra democracia, cumpliremos con nuestro deber, debiéndole recordar que con tal sea luchar en pro de la libertad no nos arredrará la forma democrática por adelantada y radical que sea.

Para terminar, querido articulista, debemos manifestarle que los de LA LUCHA respetamos la opinión política que tiene formada de nosotros, no obstante, fijándonos en el fondo de su artículo nos parece entrever cierto gemido lastimero, especie de remordimiento que sufren los apóstatas, que nos induce á creer que usted es demócrata accidentalmente ó *per accidens*, y que si bien se cobija dentro del *carril del progreso*, es sólo para librar se de los rayos del *sol de la libertad*

que ahora y en todas épocas le ha causado horror, sin duda por miedo á que se le quemase *la escudella*.

De cara á cara

Prosiguiendo la tasca de descorder el velo y al mismo tiempo la de difundir nuestros ideales político-administrativos, practicando fiel y lealmente los principios democráticos sustentados por los amantes de la prosperidad moral y material de nuestra querida villa, invitamos al cuerpo de redacción de *La Razón* para que, habiendo emprendido la campaña de quitar carretas á los políticos y en especial á los redactores de LA LUCHA, se quite la suya y se presente con el rostro descubierta, para saber á quien debemos contestar y cual es la procedencia de los escritos que inserta acompañando la firma á fin de defendernos de los ataques, insultos y groserías que se nos dirige. Mientras prosigáis insultando, escudados en el anónimo y valiéndoos de un Director analfabeto que asume la responsabilidad de vuestros furibundos artículos ningún valor tendrán ante la opinión pública, y ésta, creará que solamente os guía el afán de burlaros de nuestra propaganda tomando á chacota los deseos de difundir y defender los principios democráticos siguiendo las inspiraciones de Canalejas. ¿Podría decirnos el aludido semanario qué principios defiende y cuáles son sus aspiraciones ó inspiradores?

Si para defender la democracia y la república cuenta con caudillos de la talla y valía de Xiol, que aún no ha dicho esta boca es mía, ni dentro ni fuera del Consistorio y, cuando se presenta una discusión ó defensa en pro de un compañero ó correligionario suyo, no asiste á sesión engañando á la minoría canalejista que, prescindiendo del credo político ó diferencia que la dividen de los republicanos, no titubea un momento en apoyar una proposición que de hecho y derecho correspondía al concejal republicano, toda vez que la considera justa.

A pesar de todo, nada ha dicho *La Razón* en contra de Xiol, ni le ha desautorizado, lo cual prueba evidentemente que la actitud poco airosa de este señor está en armonía con los deseos y aspiraciones del periódico que se titula republicano y, sin duda alguna, hemos de suponer que los artículos publicados contra el caciquismo local no tienen otra finalidad que la de atemorizarlos para conseguir ó asegurar su gastrosofía.

En prueba de nuestra suposición no hay más que volver la vista atrás y presentar la biografía de los redactores y partidarios del *intrépido* semanario. Analicemos su modo de vivir y los funestos resultados de cuantos han desempeñado cargos públicos, y pronto nos convenceremos que sería peor el remedio que la enfermedad, sino recuérdese el desbarajuste é intrigas y malestar que fomentó Montaña en «La Unión», los recuerdos *gratos y reformas* de la villa, mientras actuaba de secretario el Sr. Canal; cuantas y cuantas veces denunciado Garrell, por defraudar á la Hacienda, ha acudido á los caciques con un par de cachorros en brazos implorando clemencia ante sus irreconciliables enemigos á fin de que tolerasen se le pagase la contribución y multas impuestas de los intereses comunales, sin importarle un bledo que el pueblo pagase lo que debía de pagar de su peculio particular, siendo tan censurable aceptarlo el que blasona de honrado como los que se lo han tolerado ó toleran, pues si tienen interés en protegerle, sacrifiquen sus bolsillos; no obstante, á los cuatro días vuelve á las andadas si no le tapan la boca con protecciones ilícitas que únicamente puede aceptar él; pero si en esto los mangoneadores de la Casa grande hubieran tratado como se merece ese fanteche, sin conciencia, que después del insulto mendiga y luego emprende viajes de suma importancia sin darse cuenta del ridículo que representa, otro gallo nos cantara, pues nadie ignora que las administraciones más funestas de cuantas ha habido durante treinta años, han sido las menos combatidas, sin duda para obtener la pensión que de público se decía que cobraba.

Por lo tanto, estamos dispuestos á demostraros que podemos hablar claro y con el rostro bien erguido, y que en toda ocasiones y en todos los actos podemos dar fe de nuestra lealtad y fidelidad, tanto política como administrativa, estando muy por encima de la vuestra, la desinteresada, franca y honrada conducta nuestra.

Aceptamos el reto de FUERA CARRETAS y vengan los hechos á ponernos en evidencia, para que el público imparcial pueda juzgarnos á todos; pero de cara á cara como hacen los hombres de bien.

COMARCALES

MONIMELÓ.—Este año nuestro vecindario con motivo de la Fiesta Mayor ha querido echar la casa por la ventana. Se han levantado dos entoldados, si

uno bonito el otro aún más, es decir: un derroche en adornos y alfombras. Uno de ellos es del adornista Sr. Fernández de esa Villa.

En cuanto á músicas hemos podido disfrutar de lo lindo, oyendo á las renombradas orquestas Barcelonesas, «Los Escalás» y «La Harmonía» que al decir de los filarmónicos aseguran que son la *flor y nata* de las de la Capital y su provincia.

La concurrencia de forasteros ha sido bastante numerosa.

CARDEDEU.—Hemos pasado gracias á Dios los bulliciosos días de Fiesta Mayor.

El Ayuntamiento ha podido exhibirse en los divinos oficios y en otras funciones, por cuyo motivo ha podido disfrutar máxime el haber sido contemplado por la distinguida colonia veraniega.

El programa de uno de los dos entoldados fué interpretado por la orquesta la «Moderna Catalana» de esa de Granollers. No se si sería porque los músicos no estarían inspirados ó qué, que se vió muy desanimado el baile, teniendo que concluir muy temprano por falta de parejas, siendo así que el otro se vió llenisimo y con una concurrencia brillante, danzándose hasta la madrugada.

MOLLET.—Entre los varios números del programa de los festejos que se celebrarán los días 19 y 20, con motivo de la Fiesta Mayor figuran la pública distribución de premios á los alumnos de las escuelas públicas de ambos sexos que más se distinguieron en los exámenes y solenes funciones religiosas, bailes en los entoldados, cucañas, tiro al blanco y Certámen pajaril al cual están invitadas todas las sociedades de este género.

—De nuevo ha sido repuesto por el gobernador Sr. Manzano para el cargo de secretario Municipal el Sr. Alsina.

Le damos la enhorabuena.

LOCALES

Sensible pérdida.—De traidora y cruel enfermedad ha bajado á la tumba la virtuosa señora Dña. Paulina Piñol, esposa del fabricante Sr. Davi.

Granollers con el sentimiento de dolor más amargo llora la pérdida de su inolvidable compatriota, modelo de esposas y madres, pues siempre en todos sus actos se habia distinguido y sacrificado por el amor á la familia y á su villa natal.

Era una de las damas que simbolizaban más el carácter de la mujer Granollerense por su trato amable y franco y corazón noble y desinteresado.

Su alma generosa y caritativa gozaba aliviando al desgraciado y socorriendo al pobre.

Su entierro fué una manifestación de duelo que imponía y como pocos hemos visto, pues que en el cortejo fúnebre figuraban personas de todas

las clases sociales, desde el obrero más humilde al más opulento señor.

Dolorosa es en verdad nuestra misión al pedir á todos y en especial á su familia cristiana resignación para un ser tan querido; pero como el catolicismo es bálsamo eficaz para proporcionar á las almas piadosas consuelos inefables aún en los momentos de mayor desesperación. Rogamos pues, al Señor aminore la pena de la estimable familia de la malograda doña Paulina Piñol, trasmitiéndole el más sentido pésame asociándose LA LUCHA al dolor que les aflige.

Descanse en paz.—Después de larga y penosa enfermedad ha fallecido la Sra. Teresa Agustí, esposa del inteligente profesor de flauta Sr. Sendra.

En el entierro vimos á muchos profesores de música y otras personalidades, por cuyo motivo se vió muy concurrido.

La finada era una buena esposa y cariñosa madre, cuyas dotes le habían conquistado el aprecio de sus allegados.

Reciba su familia nuestro más sentido pésame y les sirva de lenitivo en tan duro trance, asociándose LA LUCHA en su dolor.

Defunción.—De otra pérdida sensible hemos de dar cuenta y es la del joven compatriota D. Juan Casademunt.

Dicho joven había cursado la carrera eclesiástica, sino que por motivos de su delicada salud tuvo que dejarla.

Era ilustrado y muy católico, por cuyo motivo se había conquistado muchas simpatías.

Descanse en paz el infortunado joven y á su familia le enviamos el más sentido pésame.

Nunca es tarde cuando llega.—Todos los cosecheros morosos que aún no habían satisfecho los derechos de entrada de las uvas de la última cosecha, parece que se han determinado á pagar incluso los concejales.

Es de aplaudir, pues, tal determinación, porque es lógico y de ley ingresen en la Caja Comunal todas aquellas cantidades, para poder atender á las muchas necesidades que ofrece nuestra Villa; por cuyo motivo nos congratulamos que se haya podido solucionar el conflicto felicitando á todos.

Sifones higiénicos.—Hemos tenido el gusto de ver y probar unos sifones de moderna construcción que la casa Carrera y C.^a de esta, que se dedica á la fabricación de gaseosas y sifones representa.

Dichos sifones se hallan elaborados asépticamente con un sistema de maquinaria que reúne inmejorables condiciones para evitar todo contagio.

Recomendamos el citado aparato á los enfermos y personas delicadas, pues que sin disputa son altamente higiénicos.

Postales.—Hemos tenido ocasión de ver unas postales modernistas en los escaparates del estanco del Sr. Cubells que por su riqueza y colorido llaman poderosamente la atención.

Puede decirse que ya no se puede pedir ni exigir más gusto artístico del que ofrecen aquellas targetas.

También hemos visto, en dicho establecimiento, un variado surtido de faroles y bombillas con dibujos y varios colores para el adorno é iluminación á la Veneciana, de fiestas de barrio, etcétera.

Nombramiento.—Por la Delegación General ha sido nombrado D. Joaquin Cunillera administrador de Loterías, en esta villa con carácter interino.

Habitaciones.—En casa particular se cederán una ó dos bonitas habitaciones con toda asistencia ó sin ella.—Razón. Plaza Corona, 6, Agencia de Negocios.

Bóldo.—Ha sido muy comentado entre la gente del campo el bóldo que despidiendo brillantísima luz cruzó el horizonte á los ocho y media de la noche del penúltimo lunes. Por la prensa se ha venido á comprobar que dicho bóldo fué á caer en la comarca de Perpiñán, produciendo gran estruendo.

Contra el granizo.—En Rusia se están practicando experimentos para impedir la formación del granizo con unos aparatos que ofrecen muchas más ventajas que los cañones granífugos.

Consisten en un grupo de cometas ó globos celulares provistos de sirenas eléctricas que están en comunicación con una batería de acumuladores. Cuando el aparato aéreo llega á la masa de nubes que se quiere disolver, se suelta la corriente eléctrica y las vibraciones de la sirena producen en aquella un desquiciamiento que impide la formación del granizo.

Con estos aparatos se puede atacar las nubes á una altura tan considerable como sea, cosa que no sucede con los cañones granífugos.

Furor administrativo.—El empleado de consumos Sr. Espinal, de algún tiempo á esta parte se halla atacado de furor administrativo. Decimos esto, porque semanalmente recuerda á sus su-

bordinados que deben practicar un verdadero ojeo á los carros de ciertos industriales, sin duda con la sana intención de mortificarlos. Que la medida sea general santo y bueno, pero beneficiar á unos en perjuicio de otros, no es correcto, ni se lo han de concedir sus superiores cuando se enteren de nuestra denuncia. Si con lo apuntado no se enmienda, publicaremos algunos datos nada edificantes, que seguramente harán quebrar la soga por el sitio más delgado.

Certamen literario.—Si el tiempo no lo impide, la celebración del Certamen será un hecho. Aquellos señores tan rígidos y tan consecuentes que componen la comisión organizadora del mismo y á cuyas intemperancias se debió su aplazamiento, de nuevo, han solicitado á la Junta de Gobierno de la sociedad «La Unión Liberal» la cesión del local para su celebración, y ésta olvidando los agravios inferidos á la Sociedad en general y á algunos de los actuales individuos de la Junta en particular, ha accedido á su petición haciendo prevalecer las mismas condiciones que fueron exigidas el año próximo pasado.

Aceptadas estas condiciones por la Comisión, preguntamos: ¿Qué motivos había para promover el conflicto que promovieron el año pasado? La solución dada al asunto lo prueba de una manera evidente y demuestra que fué una soberana ligereza impropia de gentes que quieren sentar plaza de formales.

Por otra parte procuren los interesados hacerse eco de los rumores que con alguna insistencia se propalan, referentes á que algunos en señal de protesta tratan de celebrar una manifestación, por no creer oportuna la celebración de la fiesta en el local de una sociedad tan mal tratada por los que ahora forzosamente necesitan de su protección. Aconsejamos mucha prudencia, puesto que cualquier contratiempo sería para todos un borrón, del cual no queremos ser partícipes los que nada tenemos que ver con semejante fiesta.

Termínese cuanto antes este estado excepcional y entréguense los premios á los agraciados que bien merecido lo tienen, de lo contrario puede suceder que no dándoles lo honrosamente ganado pidan los alcances, y en vez de acabar con tranquilidad, acabe mal, ó con un *pet de segadors*.

SULFATES DE CUIVRE «DEBRIEG»
De aplicación sencilla, segura y económica.
Depósito y venta.—Manuel Tort.—Granollers.

SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DE

MANUEL TORT

Plaza de la Corona, núm. 6. -- GRANOLLERS

Esta casa, se encarga de la tramitación y despacho de toda clase de asuntos Judiciales, Administrativos y particulares; Representaciones, Procuras, Comisiones; compra, venta y administración de toda clase de propiedades, censos y dominios; préstamos hipotecarios y en letras; cobro de créditos de todas procedencias; Altas y Bajas de Contribución; Reclamaciones; Redención y venta de Censos del Estado; Procedimientos ejecutivos para todas las Corporaciones, Entidades y Oficinas autorizadas; Liquidación de derechos Reales; Asociación y expedientes de quintas y otros varios asuntos de carácter oficial y particular; Servicios y trabajos especiales para los Ayuntamientos y Secretarías.

Tratos y honorarios convencionales.

Abonados de varias clases ó tarifas.

OBRAS DE J. VIDAL Y JUMBERT

Servius, monólech trágich	0'50	ptas.
L' Hereuhet de la Ferrería, (Próxima á sortir la 2. ^a edició.)		
Lo Recort de Mossén Angel, drama en 3 actes y en prosa	2'00	»
L' Encogat, drama en 3 actes y en prosa	2'00	»
L' Evangelista, drama en 3 actes y en prosa	2'00	»
La Última Caricla, quadro dramátich	0'50	»
Doloretas la Sastresa, comedia en un acte	0'50	»
La Petita de can Punyego, ignocentada en un acte	0'25	»
Lo Llas Etern, drama en 3 actes y en prosa	2'00	»
Fulls del meu Album, qüentos	2'00	»
La Ciència del Lenguaje,	0'25	»

Las Pessigollas de la Senyoreta, comedia en un acte y en prosa 0'75 »

De venda en las principals llibrerías, y en aquesta vila en lo Centre de Suscripcions de

FELIU ESTAPER Carrer de las Sumeras 2.

Gran Almacén de arroz

de València, Gandía, Sueca, Gullera y Ribera Baja

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MÓDICOS

GRAN FÁBRICA DE GALLETAS Y BIZCOCHOS FANTASÍA

— DE —

Domenech Hermanos

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

PLAZA PERPINYÀ, 6. - GRANOLLERS

JAIME ESPINA

Constructor de carruages de todas clases

RIERA. 6 Y 8

GRANOLLERS

Fábrica de pulverización de materias curtientes

MOVIDA Á VAPOR

DE

J. SERRA Y VERGÉS

Se compra y vende toda clase de materias curtientes en rama y mueltas.

Grandes existencias en roldó (país y Reus). Corteza de pino y de encina (país y francesa).

Especialidad para curticiones blancas.

RICOMA, 89 Y 1.9-GRANOLLERS

CARPINTERIA Y FUNERARIA

DE

Juan Martí (a) Encarnat

PRECIOS ECONÓMICOS

Calle de la Palma, 24.- GRANOLLERS